

POR PROSELITISMO ADELANTADO  
de 4 panistas

# Sin fundamentos denuncia del PRD

ANA SORIA

**N**o están fundamentadas las acusaciones de proselitismo adelantado en contra de panistas, por parte del Partido de la Revolución Democrática, por lo que no se auguran sanciones por parte del Instituto Electoral de Querétaro.

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Edmundo Guajardo Treviño, anticipó que lo válido será la resolución que del órgano electoral a las investigaciones del blanquiazul, Francisco Domínguez, Guadalupe Murguía, Armando Rivera y Fernando Urbiola.

“Una queja mal fundamentada y una queja sin pruebas, entonces para nosotros lo válido es lo que resuelva el IEQ”.

- ¿Que escenario se puede esperar? -

“No va a pasar nada”.

Por otro lado, Guajardo Treviño, reiteró que independientemente si un aspirante a candidaturas por el PAN, es o no servidor público actualmente, el trato al interior del partido será igual para todos.



Edmundo Guajardo Treviño.

Edmundo Guajardo Treviño señaló que es una queja mal fundamentada y sin pruebas, por lo que no va a pasar nada

## El de hoy

Por Pepe Gómez

TRANQUILO  
(DESCUBRA EN ESTE CARTÓN UN BONITO MENSAJE)



## Actualizará PRI padrón de sus militantes: Sicilia

por **Montserrat Martínez Zavala**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro llevará a cabo una actualización del padrón de sus militantes que asciende a más de 60 mil personas en todo el estado, como parte de su programa de trabajo para este año 2008.

Concepción Sicilia Chávez, secretaria general del Comité Directivo Estatal, explicó que en esta etapa de revisión del padrón, todos los militantes de este instituto político deberán acudir a sus oficinas centrales para realizar el cambio de credencial, o en su defecto darse de baja como activo del tricolor.

"Teníamos registrados alrededor de 60 mil, pero ahora hay que revisar el padrón de quienes se fueron a otro partido, que ya no están o decidieron retirarse, entonces hay que adaptar el padrón", explicó la secretaria general.

A la par de la revisión del padrón, Sicilia Chávez informó que en este mes se llevará a cabo la renovación del Comité Directivo Municipal de Tolimán, tras concluir su periodo estatutario del actual dirigente.

"Seguimos con la misma línea, reuniones con los comités, con los sectoriales, con los militantes en esta sinergia que ya tenemos desde hace mucho tiempo, además de que se está explicando en qué consiste el plan de trabajo para este año".

En lo que respecta a la elección del método para renovar a los integrantes del actual Comité Directivo Estatal, Concepción Sicilia Chávez sostuvo que es muy "temprano" para preocuparse por el método, ya que se está en tiempo porque Rodríguez Hernández concluye su periodo en mayo.

"Todavía estamos en tiempo estatutario, no lo tenemos aún previsto, una vez que terminemos este pendiente en la sesión ya se verá (...) pero ya estamos platicando algunos que tenemos interés en participar", dijo.

En este sentido, la secretaria general precisó que uno de los retos del PRI después de elegir dirigente estatal será reforzar la estructura en todos los municipios, además de convertirlo en una fuerza política de "propuestas que recupere la confianza de la ciudadanía y su unidad".

# Interesa a Jaime García dirigencia del PRI

por **Montserrat Martínez Zavala**

**B**uscar candidatura de unidad es el objetivo de seis de los ocho aspirantes a la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para lograr que la unidad del partido prevalezca y no los intereses personales, sostuvo el Regidor Jaime García Alcocer.

Lo anterior después de que hicieran públicas sus aspiraciones la Secretaria General, Concepción Sicilia Chávez, Jorge Cevallos Pérez, el Diputado Jaime Escobedo, los regidores Jaime García Alcocer y Erick Osornio e Hiram Rubio García.

En entrevista, el regidor Jaime García sostuvo que respetará el resultado del consenso que se realice entre estos seis interesados por la presidencia del PRI, a efecto de "generar unidad".

"Hemos tomado la decisión de hacer un consenso interno y de todos los que estamos buscando aspirar sacar una sola fórmula para que contienda, entonces yo me ajustaré a los resultados de este consenso que se haga y si me toca en suerte ser quien represente a este grupo político con mucho gusto lo haré, y si no me sumaré a los trabajos que correspondan", sostuvo el priísta.

Para este proceso interno, García Alcocer puntualizó que el principal reto del Revolucionario Institucional es garantizar la unidad de los militantes de cara a los comicios de 2009, donde se elegirán candidatos a Gobernador y congresos local y federal.

"El PRI tiene que hacer una reestructura real a su interior, primero es reunificar a todos los diferentes priístas y militantes que tenemos para evitar que cada quien se vaya por su lado. La intención es que vayamos en un solo proyecto, un proyecto que se llama Querétaro por el bien de los ciudadanos y después entrar al proceso de selección de candidatos".

Por último, el también ex diputado local dejó en claro que se respetará el método de elección que se elija por la mayoría para renovar al Comité Directivo Estatal, toda vez que en el "PRI se vale pensar diferente".

# Concentra la familia una problemática explosiva

**Versan sobre el tema 80% de los asuntos judiciales**

**POR JORGE VARGAS**  
Noticias

Los diputados están interesados en ahondar en la implantación de los juicios orales, particularmente en materia familiar. La razón es porque, en la familia se concentra una problemática explosiva si se la desmenuza.

Las comisiones de Participación Ciudadana, de Equidad de Género y Grupos Vulnerables y de la Familia de la LV Legislatura del estado tienen datos reveladores: recién hubo aquí 14,281 partos y 1,825 abor-

tos, 80 por ciento de los asuntos judiciales versaron sobre la familia en 2007, en ese mismo año ocho parejas de esposos se divorciaron cada día y 1,800 progenitores están a punto de perder la patria potestad.

La Comisión de Participación Ciudadana tiene informes del Instituto Estatal de la Mujer de que quienes se embarazan a edad temprana enseguida sufren rechazo familiar, luego la paternidad irresponsable y detrás severas depresiones. La institución atiende 100 casos cada año y las afectadas son mujeres de entre 14 y 25 años.

La Comisión de Equidad de

Género y Grupos Vulnerables ha informado que de 11 mil asuntos atendidos en el Tribunal Superior de Justicia 80 por ciento corresponde a padres de familia que se resisten a mantener a sus hijos, pues las pensiones alimenticias son tan miserables que con una de ellas no sobreviviría ni una persona.

La Comisión de la Familia, que hoy efectúa un foro analítico sobre el particular, fue informada por la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia de que esta oficina está protegiendo la integridad de los hijos menores en 1,300 familias cuyos padres se están divorciando mientras que atiende 1,873 juicios en los que uno de los dos consortes ha perdido o está por perder la tutela de los hijos.

# Prohíben fumar en instalaciones de la Legislatura

**En el Congreso Local buscan la certificación como Edificio Libre de Humo de Tabaco**

IPORABEL DE LA GARZA

Oficialmente ya está prohibido fumar en los edificios de la Legislatura, por instrucciones de la Oficialía Mayor, mediante oficios colocados en diversas paredes y baños.

Esta disposición provocó ya que por ejemplo, el jueves pasado, el diputado perredista Martín Mendoza Villa, no pudiera fumar ni siquiera en el patio del Palacio Legislativo, que es un espacio abierto, por lo que tuvo que salir a la calle.

La diputada Sonia Rocha Acosta, presidenta de la comisión de Salud, informó que desde el miércoles pasado está vigente esta disposición que busca la

certificación como 'Edificios Libres de Humo de Tabaco', otorgada por la secretaría de Salud.

"La iniciativa todavía no se publica. Aunque entra en vigor cuando se aprueba. Sin embargo, es parte del trámite que estamos haciendo ahorita. Ya se les envió un comunicado por parte del Oficial Mayor a todos los empleados, para informarles que ya se aprobó la prohibición de fumar en las instalaciones".

La certificación, dijo, se espera para finales de febrero, ya que para cumplir con toda la reglamentación, se requiere primero, que se deje de fumar; después, se necesita llevar a cabo pláticas que imparte la propia secretaría, de las que se puede derivar que haya personas que acudan a rehabilitación; y finalmente, implementar en los edificios la nomenclatura, con letreros de prohibición de fumar, las conveniencias de dejar de hacerlo y los motivos por los que se realiza esta certificación.

**2**  
edificios de la Legislatura

**3**  
cursos tomará el personal del Congreso

## Importante avance reformas para justicia a menores

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

Las reformas constitucionales para la procuración e impartición de justicia a menores de entre los 14 y 18 años, constituyen un avance importante para el sistema de justicia; empero aquellos que no han cumplido los 14, son susceptibles de ser utilizados por la delincuencia organizada ya que si cometieron delitos graves como homicidio, no es posible sujetarlos a medidas de internamiento.

Así lo vislumbra la titular del juzgado para menores Mariela Ponce Villa quien advierte además que el fenómeno de la delincuencia juvenil y adicción a las drogas que incide en conductas antisociales, se ha agravado.

Confluye la desintegración en la familia y la pérdida de valores; los roles de los padres que cambiaron mucho y como trabajan, no se preocupan mucho por el desarrollo de sus hijos.

Estableció que la etapa de la adolescencia es muy difícil y si a eso se le suma la falta de amor, de acercamiento de los padres incide para que el muchacho manifieste su conducta con hechos delictuosos.

Manifestó que en los cuatro procesos que ha iniciado, tres han sido por conductas graves.

Explicó que si un muchacho de entre 14 y 18 años, comete un homicidio, se le aplica una medida de internamiento de hasta 7 años en lo que fue el Centro de Observación y Tratamiento para Menores Infractores y que ahora se denomina Centro de Ejecución de Medidas de Internamiento.

Tienen todas las garantías pero no pueden obtener la libertad bajo fianza, pero la ley prevé que pueda dar por terminada la medida de manera anticipada.

La juez estableció que la ley contempla un catálogo de 17 delitos graves; en los considerados como no graves, como amenazas o difamación, son competencia de los juzgados municipales y llevan un procedimiento abreviado.

Asimismo, dio a conocer que los menores de 12 años, están exentos de responsabilidad y se les somete a un tratamiento de rehabilitación y asistencia social por la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia del Sistema DIF.



MARIELA Ponce Villa.

## Se alejan de tribuna del Congreso Ignacio Rubio y Ángeles Jiménez

ESTRELLA ÁLVAREZ

Los diputados federales panistas por Querétaro Ignacio Rubio Chávez y María de los Ángeles Jiménez, están en la lista de 21 legisladores del blanquiazul que nunca han realizado intervenciones en la tribuna del Congreso de la Unión durante el año y medio que tienen en el cargo.

En un recuento de la Cámara Baja, se desprende que hay por lo menos 38 diputados federales de todos los partidos políticos -de los 500 existentes-, que nunca han pisado la

máxima tribuna del país.

La 60 Legislatura que arrancó la semana pasada su primer periodo ordinario de este año, con temas prioritarios en materia política y económica, ha tenido tres periodos de sesiones, pero en ninguna participaron los queretanos.

Desde su conformación, en septiembre de 2006, ambos diputados de la lista de los 21 "mudos" del PAN -de los 207 que integran esta fracción-, y el resto del PVEM, PRI, PRD y Alternativa Social, tienen un bajo perfil legislativo al no tener participación en tribuna.



Diputado Ignacio Rubio Chávez.



María de los Angeles Jiménez, diputada panista.

LUIS CARLOS LAYSECA

# Puede Legislador dejar cargo para aspirar a otro

■ **Asegura Pancho Domínguez que cuenta con las herramientas jurídicas para abandonar la diputación federal e ir por otro cargo de elección**

IPOR GUILLERMO CONTRERAS  
SAN JUAN DEL RÍO

Francisco Domínguez Servien, dijo contar con las herramientas jurídicas necesarias para dejar su cargo como diputado federal por el segundo distrito, a fin de buscar algún otro puesto de elección popular.

"Vamos seguir trabajando hasta el último día, (pero) si nuestro partido nos llama a que vayamos a otra responsabilidad y tengamos que dejar (el cargo); somos los únicos (diputados) que para eso tenemos un suplente, tanto diputados locales como federales. Los presidentes municipales no tienen suplentes, los legisladores para eso tenemos un suplente para que se queden en el cargo y sigan

llevándolo hasta el último día como manda la Constitución... para eso se hizo la ley orgánica de esa forma".

El entrevistado dijo que el panismo queretano, debe aprovechar el activo de los buenos militantes, que han desempeñado una buena labor al frente de cargos de elección popular.

"Los activos del panismo, se deben seguir tomando en cuenta siempre que hayan hecho un buen trabajo y esos miembros que han sido activos y que han demostrado resultados... aunque tengan otra responsabilidad y si le sirven al partido y le van a servir a la sociedad, se deben tomar en cuenta teniendo o no teniendo que cambiar de cargo".

Al ser cuestionado sobre si ha realizado o no un buen trabajo como diputado federal, que justifique el hecho de que el Partido Acción Nacional lo considere como una carta para la presidencia municipal de Querétaro, Domínguez Servien dijo que ha realizado su mayor esfuerzo y que ha entregado buenos resultados, más aclaró que será la sociedad quien evalúe su desempeño como legislador federal.

Dijo que actualmente no piensa en contender por algún otro cargo de elección popular, como la presidencia municipal de Querétaro; sin embargo dijo que quienes han regado el rumor de que él contendrá por dicho cargo, son militantes y simpatizantes que consideran su trabajo como eficiente.

"Nadie sabe siquiera si las convocatorias van a ser para diciembre o para el año que entra; hay una especulación enorme por los cambios de la reforma electoral".



FRANCISCO DOMÍNGUEZ Servien, Diputado federal.

FOTO: KARINA CAMACHO

**ACLARAN...**

Tanto el Diputado Federal como el Senador aclararon que su informe no fue un acto proselitista, pues por Ley están obligados a informar a la ciudadanía sobre sus actividades legislativas.

## Presentan Domínguez y Nava primer informe

IPOR GUILLERMO CONTRERAS  
SAN JUAN DEL RÍO

Francisco Domínguez Servién y Eduardo Nava Bolaños, presentaron su primer informe de actividades en el municipio de San Juan del Río, como diputado federal y senador de la república, respectivamente.

Al término de las exposiciones, los ponentes aclararon a los medios de comunicación, que la intención de dicho encuentro, a la que en su mayoría asistieron militantes del Partido Acción Nacional, no tenía una intención de proselitismo político.

"No veo por qué (pueda ser considerada una reunión de proselitismo) es una nuestra obligación, de hecho el lema de la cámara de diputados es: diputados entre la gente; y lo vamos a seguir haciendo... antes la queja era de que los diputados se iban, no regresaban y no le decía nada a la gente sobre

el trabajo que estaban realizando y hoy procuramos hacer todo lo contrario. Nosotros vamos a seguir trabajando", señaló Francisco Domínguez Servién.

Durante su intervención el senador Eduardo Nava Bolaños dijo que el grupo parlamentario al que él representa, ha procurado trabajar por mejorar las relaciones internacionales con otros países, pues reconoció que durante la gestión de Vicente Fox Quezada, México desatendió sus relaciones con el Cono Sur y el Caribe, por enfocarse a una reforma migratoria que nunca se dio.

Algunos de los puntos que, dijo, está cabildeando en el senado, es la posibilidad de una reelección para legisladores; siempre y cuando éstos, en su primera gestión, hayan sido electos por la vía plurinominal, pero para una segunda vuelta deberán ser votados en un proceso democrático constitucional abierto.

## Diputados indagarán repercusiones de IETU

ANA SORIA

Tanto la aplicación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), como la ley de protección a los no fumadores, serán revisadas en la LX Legislatura Federal, para indagar las repercusiones al sector empresarial de México.

El escenario al que se enfrentan ambas disposiciones, es la judicialización de las leyes, a través de juicios de amparo por parte de la Iniciativa Privada a nivel nacional.

Sin embargo, los miembros del Congreso de la Unión, han considerado la necesidad de ampliar los ingresos para México con la aplicación del IETU.

De acuerdo con el diputado federal Francisco Domínguez Servién, las decisiones que se tomen por parte del poder legislativo, no estarán por encima del desarrollo del país, pues de lo contrario tendrá que haber cambios a este gravamen.

"Tenemos que ampliar la base tributaria, estamos conscientes de que no sobre los mismos, pero también estar conscientes si se va a afectar el empleo, el comercio, la producción, habría que hacer un cambio, entonces vamos a estar atentos de que estos primeros tres meses se pueden hacer amparos y estar puestos en la miscelánea para poder hacer cambios", señaló el Diputado federal panista.

En cuanto a la ley antitabaco, Domínguez Servién dijo que se prevé realizar convenios entre los gobiernos locales y municipales, para ampliar el plazo de 2 a 3 años, para que los empresarios remodelen sus establecimientos para contar con espacios donde se resguarde a los no fumadores.

"Vamos a ver si a través del Municipio y del Estado podemos hacer un convenio. Estoy plenamente conciente que a lo mejor un restaurante no lo puede hacer hoy, pero que firme de que si se compromete hacerlo en determinado tiempo", indicó.

## Se desaprovecha presupuesto para seguridad: JCR

POR GUADALUPE NAVARRO  
Noticias

Querétaro cuenta casi con el mismo presupuesto para seguridad pública que Tijuana, a pesar de que aquí se tiene menos de la mitad de la población que en la ciudad fronteriza, donde habitan casi 2 millones de personas, y sin embargo, cada día se incrementa más el índice delictivo y la incidencia de violencia en nuestra entidad.

Así lo manifestó el senador José Calzada Rovirosa, quien lamentó que el presupuesto en la entidad no esté bien aplicado, ya que los casos de robos, asesinatos, el narcomenudeo y los hechos delictivos van en aumento, afectando a los diferentes sectores de la población.

En reciente charla realizada con constructores de la entidad, Calzada Rovirosa dijo que hechos como el robo de maquinaria, que siguen azolando al estado, no han logrado ser detenidos ni erradicados, "se requiere de una revisión a los cuerpos de seguridad para saber qué es lo que está pasando".

El senador queretano manifestó que la sociedad debe exigir a sus autoridades una mayor contundencia en sus acciones en contra de la delincuencia, "y sobre todo fomentar la cultura de la denuncia, porque en muchas ocasiones, la falta de ésta provoca que no haya seguimiento, que no se puedan combatir los delitos".

Reconoció que la burocracia y la lentitud de las autoridades desalienta las denuncias de la población, "pero esto genera un círculo vicioso, fomenta la impunidad y eso es lo que debemos combatir, tanto gobierno como sociedad", concluyó.



CON MANUEL González Valle, Laura González, candidata única en Canirac; Alejandra González Tostado, candidata única en Canaco y Rocío Alvarado.

## Quiere CANIRAC puesto de representación popular: R. Veraza

POR LUIS DEL TORO  
Noticias

Prácticamente en la antesala del cambio de mandos en la Delegación Querétaro de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera, Canirac-Querétaro, Ricardo Veraza Peñalosa afirma que el sector restaurantero requiere de un puesto de representación popular.

"En el caso de la Unión Regional Ganadera de Querétaro tienen a Francisco Domínguez Servián, pero en el caso del sector restaurantero no tenemos a nadie que hable por nosotros", dijo el dirigente.

"No me estoy candidateando, sino señalando un reto para el gremio, que requiere de alguien en el Congreso que hable por el sector", dijo, para luego señalar que los restauranteros mantienen retos como el pasar de una deducibilidad del 25 al 100 por ciento, lo que significaría un repunte en inversión y generación de empleos, incluso en el escenario adverso que se presenta ante la recesión en los Estados Unidos y su impacto en México.



## o p i n i ó n Detrás de la Ley

Héctor B. Parra Rodríguez

### Celebramos el aniversario de la constitución con más violaciones

**E**l pasado 5 de febrero, los mexicanos celebramos un aniversario (91) más de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. La primera Constitución de corte social en el mundo. En ella se contienen los primeros derechos sociales de los individuos, de los trabajadores, consagrados aun en el artículo 123. Derechos que se han venido debilitando a grado tal que muchos legisladores federales pretenden eliminarlos, dejar desprotegida a la clase trabajadora. Ahí están de ejemplo las nuevas leyes del ISSTE y del IMSS, que derogaron de tajo derechos solidarios a cargo del gobierno que dejó de ser social, para crear un negocio a favor de la iniciativa privada, principalmente de los Bancos, a través de las cuentas personales (SAR) de inversión para pensiones y jubilaciones. Ahora van sobre jornadas de trabajo por horas, sin derecho a seguro (por eso del seguro popular), eliminación de sindicatos, etc.

El discurso del Presidente de la República llamando a la formación de un frente común por la legalidad y la seguridad, por las libertades y la prosperidad, resulta sin lugar a dudas oportuno y necesario, urgente. Su exhorto para lograr un México seguro a través de la lucha por la legalidad, en la que ninguna autoridad, ni ningún miembro de la sociedad debe quedar excluido, también debe ser obedecido para lograr una patria justa y ordenada. El Presidente aseveró que es necesario heredar un país de leyes a las generaciones futuras. Las convocatorias, los exhortos y los deseos del Presidente sin excusas debieran ser acatados por todos los mexicanos, ante la destructiva realidad por la que atravesamos los mexicanos.

Estos desesperados llamados del Presidente tienen su razón de ser. Y como no, si hoy en día no hay seguridad ni garantía de respeto a las libertades. Tampoco existe el cabal cumplimiento a la legalidad y mucho menos el cumplimiento a las leyes. Esta afirmación deriva, precisamente, por las invitaciones hechas por el Presidente de la República a todas las autoridades federales, estatales y municipales. A contrario sensu, si existiera el respeto a las libertades y hubiera seguridad, el Presidente no hubiera hecho el exhorto; igualmente, si todas las autoridades dieran cumplimiento al derecho, tampoco las hubiera convocado a luchar por un México seguro. Dijo el Presidente: "nadie debe quedar excluido". Así fue de tajante y claro. Y si su deseo es heredar a las futuras generaciones un país de leyes, es que actualmente no lo tenemos. Vivimos una era de violaciones constantes a las leyes, así lo reconoce el Presidente. ¡Autoridades: a cumplir con el llamado del Presidente!

Una pequeña prueba de las afirmaciones del Presidente de la República, fue la violación a la libertad de tránsito consagrada por la misma Constitución, el mismo 5 de febrero, libertad que fue ultrajada al impedir el paso a los viandantes que pretendieron caminar o circular en su vehículo por las principales calles de la Ciudad de Santiago de Querétaro. Todo aquel que osaba rebasar las vallas impuestas a la fuerza por la fuerza pública, o sea las autoridades, era automáticamente rechazado: "no se puede pasar". ¿Acaso es tanta la inseguridad que hay necesidad de llegar a extremos de sitiar parte de la ciudad y por eso violan la Constitución?

Ahí están los mismísimos diputados federales que celebraban un aniversario más en el interior del Teatro de la República, incumpliendo la Constitución durante el proceso de elección de los consejeros del IFE. Así festejamos los mexicanos, con una violación más a la Constitución en el aniversario de su natalicio.

Comentarios: [hecpr@hotmail.com](mailto:hecpr@hotmail.com)

ACTORES Y  
ESCENARIOS  
POR LUIS G. OSEJO



**H**éctor Lugo está de regreso. Dice que no se ha bajado del 'ring' y que el 'manotazo' de noviembre que lo dejó fuera del gabinete estatal, le ha permitido tener más tiempo para hacer política y para platicar con los militantes panistas a los que busca convencer para que voten por él en la interna que seguramente tendrá lugar hasta enero próximo. Cambia estrategia el 'Club de Tobí' para combatir al 'TUCOCH' en la lucha por la dirigencia estatal del PRI. Las mujeres arriba: llegan por primera vez a la presidencias del Colegio de Notarios, CANACO y CANACINTRA. Horlando busca sacar a los 'mismos de siempre' de la dirigencia estatal del PRD pero se olvida que los que votan son los 'mismos de siempre'. Se equivocaron los asesores del rector y el tema del incremento de costos le estalló el viernes pasado en su segundo informe, y su gozo se fue al pozo. Sánchez también dará de 'baja' al Apostol Santiago de la SSPM de Querétaro. Tres ex gobernadores van por una curul en la próxima legislatura federal. La consigna de los duros del PAN: detener a Loyola a cambio de Lugo.

## El Regreso de Lugo

**L**a semana pasada Héctor Lugo Chávez le dijo al autor de este espacio que no se ha bajado del "ring", que sigue buscando la candidatura del PAN al gobierno del estado y que el "manotazo" de noviembre que lo dejó fuera del gabinete estatal, le ha permitido tener más tiempo para hacer política y para platicar con los militantes panistas a los que busca convencer para que voten por él en la interna que seguramente tendrá lugar hasta enero próximo. Político de tiempo completo, aseguró que no le guarda ningún rencor a quien fuera su jefe por más de cuatro años, Paco Garrido. Lo que es más: dijo que está agradecido con él por haberle dado la oportunidad de trabajar en su administración.

El ex secretario de desarrollo agropecuario —en la entrevista que le hizo el autor para Noticentro— negó que se vaya a "bajar" de sus pretensiones para buscar alguna diputación federal. También reveló que se ha reunido con todos los aspirantes al gobierno, a excepción del presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, con el que "no ha podido empatar" agendas. Aunque en los corrilos panistas se sabe que están distanciados y que sus diferencias son irreconciliables.

Lugo, que llegó en sexto lugar al Consejo Estatal (de 84 lugares disponibles) y en segundo al Consejo Nacional, recordó que la última vez que vio al gobernador fue en diciembre del año pasado —a menos de quince días de su baja—, precisamente durante la "unción" de Germán Martínez Cá-

zares como presidente nacional de su partido; no pudieron saludarse a pesar de que ambos estaban sentados en la zona común de consejeros políticos por Querétaro. La verdad de las cosas, dicen varios testigos presenciales, es que los dos evitaron encontrarse de frente. Este es, pues, el regreso de Lugo que, salvo que esté "blofeando", hará todavía más interesante la elección interna del PAN que a esta hora, en este día, nadie puede decir cómo acabará.

### • Estrategia

La información que se generó la semana pasada de que Jesús Rodríguez Hernández estaba utilizando al diputado Jaime Escobedo para abrirle paso al regidor Jaime García Alcocer —su verdadero "delfín"—, obligó a ese grupo a mandar señales de unidad en torno al proyecto del dirigente que sigue soñando con la candidatura al gobierno estatal. Así, el viernes pasado, el llamado "Club de Tobí", todo, firmó un pacto de unidad para sacar de entre todos sus integrantes a un candidato que pueda enfrentar a los demás que van muy adelantados. Al final la candidatura de este grupo se definirá entre los dos "Jaimes". Puede apostar.

### • TUCOCH

En el otro frente, el TUCOCH (Todos Unidos contra Chucho), los aspirantes a la dirigencia del PRI siguen buscando la alianza; posición de la que están más cerca el ex diputado y ex alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, y el ex dirigente del PRI municipal, Braulio Guerra Urbola. Escéptico del resultado que pudiera generar una alianza en este proceso, el ex líder de la CNOP, Enrique González, sigue pensando que puede ganar solo. Algo que tendrá que volver a pensar sobre todo porque la alianza entre los "chuchos" puede cambiar todo pronóstico.

### • Transporte

Quien se convierta en el próximo gobernador de Querétaro tendrá que retomar la promesa de campaña de modernizar el transporte público en la capital. Días antes de tomar protesta de sus respectivos cargos, esto en octubre del 2003, Garrido y Armando Rivera viajaron hasta Curitiba, en Brasil, para estudiar lo que es considerado el sistema de transporte comunitario más eficiente y más moderno del mundo. Meses más tarde, viajaron a Bogotá, la capital de Colombia, que también tiene mucho que presumir en el tema. Sin embargo, con el paso del tiempo, el tema dejó de ser prioritario para el gobierno (contodo y la reciente aprobación de la ley en la materia que solamente ataca la forma pero no el fondo del problema). Y los veinte meses que le quedan a la actual administración parecen ser muy pocos para reestructurar al TP que sigue siendo con mucho una de las principales demandas de la ciudadanía.

En Querétaro podemos presumir que nuestras modernas vialidades —algunas de las cuales han ganado premios nacionales y hasta internacionales— son de primer nivel pero nuestros camiones y nuestros autobuses, nuestro sistema de transporte público en general, siguen siendo de cuarta categoría.

### • Mujeres

Las mujeres arriba. El llamado mes del amor y la amistad arrancó con algunos cambios en algunas de las organizaciones más influyentes de la entidad que tendrán como presidenta por primera vez a una mujer; el día primero inició el periodo de la licenciada Alma Delia Alcántara como presidenta de los notarios queretanos; esto en sustitución de Fernando Lugo García que ya está trabajando en la vicepresidencia regional de Colegio de Notarios.

Y la semana pasada, en la tradicional comida que tienen los ex presidentes de la Cámara Nacional del comercio, delegación Querétaro, se decidió que el nuevo comité directivo estuviera encabezado por la señora Alejandra González cuyo "giro" principal es la joyería. La señora González sucederá en marzo a Mauricio Kuri que por sus resultados pudo reelegirse en el cargo —tuvo el ofrecimiento— pero que al final terminó por declinar la propuesta para emprender fuera de México un proyecto personal.

En la CANACINTRA de Ricardo Veraza, hasta el momento, la única aspirante registrada es la señora Laura González que cuenta con el aval del influyente Josecho y de su familia política, los Correa, para dirigir a los restauranteros queretanos.

### • PRD

Los próximos días serán claves para quienes aspiran a dirigir el PRD en el estado; los dos grupos más importantes, es decir lo que en un momento dado pueden influir de manera directa en el ánimo de los electores, son el de "Nueva izquierda" que quiere llevar a la presidencia al ex diputado Horlando Caballero, y el de los hermanos González Loyola Pérez que apoyan a Luis Guerrero Dávila, el ex secretario del sindicato local de los burócratas.

Llama poderosamente la atención la acusación que lanzó la semana pasada otro de los aspirantes, el maestro Eduardo León, ex dirigente del Partido del Trabajo, que dijo que el secretario de gobierno, Alfredo Botello, estaba metiendo la mano a favor de Caballero. Lo que podría ser inexacto.

to tomando en cuenta que en el equipo del ex legislador aparecen políticos como **Gustavo Buenrostro**, **Francisco González**, y el propio **Martín Mendoza** con los que el funcionario público no coincide para nada.

A estas alturas del proceso perredista, otro de los aspirantes, **Ulises Gómez de la Rosa**, pudo haber perdido "bonos" al ausentarse del arranque de campaña de **Jesús Ortega** de "NI" en el Cerro de las Campanas. Aunque Ulises no es candidato de Ortega, éste sí es el candidato de **Héctor Bautista**, el sí presente en el acto, líder de Alianza Democrática Nacional (ADN) que formalmente es el líder de Ulises.

**Caballero** podría sufrir un revés en la elección porque el discurso de la gente que lo respalda y lo acompaña en la contienda es el de "sacar del partido a los mismos de siempre", lo que podría ser contraproducente tomando en cuenta que el voto duro de los perredistas queretanos lo integran "los mismos de siempre". De acuerdo a lo que vienen pregonando los "nuevos perredistas" (que por cierto ni siquiera tienen derecho a voto) una vez que llegue **Horlando** al poder, le quitarán el control del partido para...controlarlo ellos.

#### ■ Corregidora

En el PAN de Corregidora, la confrontación entre los grupos y las tribus ya no puede soslayarse. La semana pasada el dirigente **Juan Pablo García**, ligado de manera directa a **Rafael Montoya** que aspira a la presidencia municipal o -lo nuevo- a repetir por tercera ocasión en el Congreso Local, decidió separar del cargo de coordinador de regidores al abogado **José Antonio Navarro**. La estrategia de **García**, a quien acusan de haber militado en el PRI, es blindar de aquí a febrero del próximo año (fecha en que se prevén las elecciones de candidatos a las presidencias) el proyecto de **Montoya** que no es bien visto por los duros de su partido. Los pleitos internos del PAN fortalece la posición de los priistas de aquel municipio que piensan que ahora sí el 2009 los regresará al poder. Siguen formados para las próximas elecciones presidenciales, otra vez, **Carmelo Mendieta** y **Marco Antonio López Lazo**.

#### ■ Error

Fallaron los asesores políticos del rector **Raúl Iturralde Olivera** al desestimar la molestia de un pequeño pero representativo grupo de universitarios que el día de su segundo informe se manifestaron en contra del incremento en las cuotas de inscripción y en el pago de otros trámites como el kardex, las certificaciones y la titulación. El problema no se desactivó a tiempo, por el contrario se agudizó y terminó por explotarle en la cara la mañana del viernes pasado, en presencia del gobernador que también fue duramente criticado, como hace mucho tiempo no se veía. El gozo finalmente se fue al pozo. La nota del día lamentablemente no fue el informe -en donde se destacó el pago de la deuda al IMSS- sino la manifestación de los universitarios.

#### ■ Negociar

Todavía no se cumple un mes del magno evento en el que fueron reconocidos por el propio rector los sobrevivientes del movimiento estudiantil que devino en la autonomía de nuestra Máxima Casa de Estudios, hace 50 años. No negociar, no informar, no platicar con los jóvenes que ahora mismo están pidiendo una explicación al alza de los precios en la Universidad, sería ir en contra de lo que hacen y me se estaba celebrando: la rebeldía de los jóvenes.

#### ■ Tras Bambalinas

Hasta el 23 de abril los panistas definirán el método para elegir en el futuro a sus candidatos...La propuesta, impulsada desde la dirigencia que encabezó **Manuel Espino**, consistía en abrir la consulta a la sociedad en general, independientemente de que fuera o no militante de ese partido...Les preocupaba, dijeron, lo que estaba

sucediendo en prácticamente todo el país: la "prostitución" del voto de los militantes, que hacían su agosto en la época de elecciones internas...Por ejemplo, aquí en Querétaro, muchos militantes de algunas comunidades agendan sus bodas, sus fiestas de quince años, sus bautizos y otros festejos precisamente en las fechas cercanas a las elecciones internas...Otro motivo para abrir el proceso a la ciudadanía en general es quitarle a los comités estatales y municipales el enorme poder de facto que tienen al controlar el registro de militantes...Por ejemplo: tiene ventaja quien tiene el poder de registrar a diez, veinte, treinta o cien nuevos militantes que votarán en la interna por determinado candidato...Obviamente los trámites son más rápidos para los amigos y más lentos, si es que alguna vez se mueven, para los enemigos...Finalmente suspendieron su viaje a China los diputados queretanos que midieron el costo político que tenía viajar sin ningún fundamento ni sustento al Oriente...Por más que algunos de ellos se empeñaron en explicar las "bondades" del viaje (como "aprender" las técnicas legislativas

de los chinos), al final se dieron cuenta que estaban defendiendo lo indefendible...Más discreción en el futuro, fue lo que le pidieron, le exigieron, los demás diputados a **José González** que se encargó de informar a los medios del ahora malogrado periplo...Más de uno querrá cerrarle la puerta a **Ignacio Loyola Vera** que quiere ser diputado federal o local...Nos lo imaginan en la tribuna de San Lázaro, tomando revancha de quienes en estos últimos cuatro años han pretendido pulverizar su expediente político...El ex gobernador -que ya pasó a la historia como el primer panista en gobernar Querétaro- buscará blindar su proyecto con el presidente **Felipe Calderón** con el que mantiene una excelente relación personal...Aunque los contrarios a **Loyola** -hábil- se empeñen en difundir que existe algún conflicto...Si el panista llega podría encontrarse con otros dos ex gobernadores: **Enrique Burgos** y **Mariano Palacios** que también quieren regresar al Congreso de la Unión...Quien pudiera declinar cualquier cargo de elección popular es dos veces candidato al gobierno de Querétaro, **Fernando Ortíz Arana**, que sin duda alguna puede ser considerado como uno de los políticos mexicanos más completos...Don Fernando tiene un lugar asegurado en la historia de México al haber operado desde la cámara de diputados y luego la de senadores las reformas constitucionales más importantes...Eso hay que reconocérselo...Que el dirigente priista **Jesús Rodríguez** busca blindar su sucesión para poder llegar el próximo año a la LYI legislativa...Aunque como estrategia política dirá que quiere ser candidato al gobierno del estado...**Rodríguez** sabe perfectamente que llegar a la oficina principal de la Casa de la Corregidora no es sino una quimera...No hace mucho se reunieron **FOA** y **Pepe Calzada** para hablar de política y de aspiraciones políticas...Reunión que era necesaria sobre todo para sanar algunas heridas que se habían causado en la anterior refriega interna de su partido...Segue pendiente la expulsión del PVEM del empresario **Alberto Carranza Lance** que hace unos cuantos meses buscó la destitución de la dirigente **María Ibarra**...A punto de comenzar el proceso para renovar la dirigencia de los "verdes", todo parece indicar que el sucesor de la diputada será el regidor por Corregidora **Ricardo Astudillo** que no tendrá rival en la contienda...Están volviendo a la normalidad las cosas en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal en Querétaro con los cambios que viene realizando su nuevo titular, el capitán **Armando Sánchez** que dicen, está a punto de dar de baja al mismísimo Apóstol Santiago "promovido" a santo patrono de Tránsito y de la Guardia Municipal por **Amadeo Valladares**...Ché que lo...Escuche diariamente al autor en Noticentro al Día que se transmite de 1 a 4 por el 1020 de a.m...

Comentarios lgosejod@gmail.com

# PLAZA DE ARMAS

■ POR SERGIO VENEGAS RAMÍREZ

## Va Iturralde por la reelección

+ Fructífero segundo informe en la UAQ

+ Plan nacional de seguridad de Calderón

### REELECCIÓN.

El fructífero trabajo de Raúl Iturralde Olvera, reconocido ya entre los mejores rectores de la Universidad Autónoma de Querétaro, es su plataforma para un nuevo periodo al frente de la mayor casa de cultura de la entidad.

Logró Iturralde, con el apoyo del gobernador Francisco Garrido y la buena disposición de las autoridades federales, sanear la economía de la UAQ, que arrastraba una pesada deuda de aproximadamente 380 millones de pesos con el Seguro Social, pero no solamente eso, además obtuvo de la SEP el reconocimiento de universidad de calidad y que el Reforma la colocara entre las tres mejores del país.

El avance en lo administrativo ha ido aparejado con el mejoramiento académico y en el tema de la investigación, con resultados altamente satisfactorios.

La capacidad de convocatoria demostrada por Raúl Iturralde en su segundo informe, rendido el viernes ante más de dos mil personas, acredita el reconocimiento logrado en los círculos académicos, políticos, sociales y empresariales.

El gobernador Francisco Garrido Patrón acompañó al rector, junto con el alcalde Manuel González Valle y su esposa Ana Laura García de González Valle, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar y el presidente de la Cámara de Diputados, Marco Antonio León Hernández.

También estuvieron los ex gobernadores Antonio Calzada Urquiza y Enrique Burgos García, los senadores Eduardo Nava Bolaños y José Calzada Roviroa, el diputado federal Francisco Domínguez Servián, el secretario de Gobierno Alfredo Botello Montes, la secretaria de Educación Guadalupe Murguía Gutiérrez y casi todo el gabinete estatal.

En primera fila igualmente los alcaldes de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra Díaz y Abelardo Ledesma, de Cadereyta, además de los ex rectores Enrique Rabell Fernández, Jesús Pérez Herмосillo, Salvador Septién Barrón y Alfredo Zepeda Garrido, junto a los empresarios Roberto Ruiz Rubio y Chelo Ruiz Rubio.

Ante es concurrencia, Raúl Iturralde aseguró que la que la UAQ es una Universidad de buena calidad que rinde frutos académicos; corresponsable con el Gobierno y los organismos sociales para mejorar las condiciones de vida; una institución que trabaja con ahínco para alcanzar el equilibrio financiero; que rinde cuentas puntuales y transparente sus actividades; que respeta e impulsa la participación de sus integrantes para la toma de decisiones. Somos, en síntesis, una Universidad necesaria para la sociedad de Querétaro".

Al rendir su Segundo Informe de Actividades en sesión extraordinaria del Consejo Universitario, dijo que la influencia producida por la Universidad y sus antecedentes son motivo de orgullo, compromiso y optimismo.

### -GALERIA LIBERTAD-

Lleno de logros.

"Si bien el balance del año 2007 ha sido histórico, no debemos caer en la autocomplacencia por la satisfacción de haber ascendido peldaños y llegar a objetivos trascendentes. En todo caso, los logros de los cuales nos enorgullecemos son méritos de todos: de la comunidad universitaria en su conjunto; de un gobierno que tiene en la más alta responsabilidad del Poder Ejecutivo a una persona con visión de largo alcance, y de la sociedad civil que nos apoya, exige, y es la depositaria de los beneficios de nuestro esfuerzo", refirió el rector Raúl Iturralde Olvera.

Entre los logros obtenidos durante el 2007, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos favorables para las facultades de Ingeniería, Contaduría y Administración, Ciencias Naturales, Informática y Medicina para la creación de diez nuevas opciones profesionales. Asimismo, autorizó la reestructuración de los planes de estudio de la carrera de Técnico Básico que pasó a Técnico Superior Universitario, 11 licenciaturas, dos especialidades y cuatro Maestrías.

Por ello expresó que las políticas públicas nacionales ponen especial énfasis en la ampliación de la oferta educativa con calidad, la meta es que las instituciones de educación superior atiendan, al menos, a 30% de la población entre 19 y 23 años para el 2012. Pero, además, la ampliación de la cobertura debe darse en condiciones de equidad para cerrar las brechas en el acceso a este nivel de estudios.

Solidarios con la propuesta, Iturralde Olivera, indicó: "Nos empeñamos en ampliar la matrícula. Crecimos 11% con respecto al año anterior, pasando de 21.812 estudiantes a 24.113. En el contexto educativo de Querétaro, la Universidad tiene una aportación altamente significativa en la cobertura estatal. En bachillerato, cubrimos el 10%; en el nivel técnico contribuimos con el 6%; en el técnico superior universitario y profesional asociado nuestra participación es del 5%; en licenciatura cubrimos 39% y en posgrado, 68%".

Destacó el rector que la Secretaría de Educación Pública entregó el reconocimiento de Universidad de Buena Calidad, luego de alcanzar el 75% de estudiantes atendidos en programas reconocidos en el nivel I de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES).

En materia de acreditaciones dijo que la UAQ cuenta con siete programas reconocidos por el Comité para la Acreditación de la Educación Superior (COPAES), tres más que en 2006, las licenciaturas de Informática, Ingeniería en Automatización y Odontología cumplieron satisfactoriamente con los estándares académicos.

El CONACYT reconoce ocho programas en el Programa Nacional del Posgrado de Calidad (PNPC), cuatro corresponden a la Facultad de Ingeniería, dos a la Facultad de Química y dos a la Facultad de Ciencias Naturales. Es de destacarse que al inicio de la presente administración, solamente dos programas de posgrado contaban con dicho reconocimiento.

De esta manera, con 30 especialidades, 34 maestrías y siete doctorados, y con una matrícula de 2.292 alumnos, 24% más que en 2006, el posgrado se encuentra en una etapa de sólido crecimiento, esto luego de que por octava vez consecutiva, creció el número de investigadores miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), llegando a 89, lo que significa un incremento del 16%.

Por segunda ocasión Raúl obtuvo la máxima puntuación que otorga la Comisión Estatal de Información Gubernamental; a su vez, el periódico Reforma colocó en primer lugar, junto con la Universidad de Guadalajara y la Universidad Autónoma de Nuevo León, en un estudio sobre transparencia en las universidades mexicanas. "El trabajo realizado por la Unidad de Transparencia en la organización y vigilancia del cumplimiento del acceso libre a la información está rindiendo buenas cuentas".

Al final de su intervención reafirmó la idea de que la mejor inversión en educación superior es la Universidad Autónoma de Querétaro, dado que su tasa de retorno conlleva beneficios de carácter colectivo; se favorece al sector público y privado, a los grupos sociales de bajos recursos y, también, a quienes tienen una mejor posición económica.

Buen informe de Raúl Iturralde.

Va' que vuelva por la reelección.

#### -CHUCHO EL ROTO-

iVaya!

A un acuerdo parecen enfilarse las principales fuerzas del alicaído Partido Revolucionario Institucional para destrabar el proceso de renovación de su dirigencia estatal: un comité de unidad. En los corrillos del tricolor ruedan distintas composiciones, pero la más coherente es esa que encabezarían el ex diputado local y ex dirigente cenopista Enrique González González.

Se podrían integrar destacados militantes del tricolor, como el ex diputado y ex dirigente cenecista Edgardo Rocha Pedraza, el ex líder municipal Braulio Guerra Urbiola y el diputado Jaime Escobedo, entre otros.

El próximo sábado se reanuda la sesión de consejo político del PRI, suspendida el mes pasado, pero el comité ejecutivo nacional, presidido por Beatriz Paredes Rangel, lanzará la convocatoria para la elección hasta que definan aquí el método.

La mayoría de los consejeros han apostado por un proceso abierto, que aunque más costoso da mayor certidumbre y evita suspicacias. La actual dirigencia, encabezada por el inefable Jesús Rodríguez Hernández se niega.

Para abril o para mayo ocurrirá la renovación del tricolor, habida cuenta de que los nuevos líderes, deberán protestar antes del Día de las Madres. A partir de ahí comenzaría la reconstrucción del partido opositor más importante -segunda fuerza estatal- de cara al proceso electoral del 2009, en el que pretenden recuperar el poder.

Es claro que, hoy por hoy, sólo tienen una carta viable: el senador José Calzada Rovirosa, que la semana pasada fue visto en diferentes encuentros -y no precisamente por el mes del amor y la amistad- con los ex gobernadores priistas Enrique Burgos García, Mariano Palacios Alcocer y, por supuesto, su padre el arquitecto Antonio Calzada Urquiza.

Juntos, con la participación de los sectores, comités municipales y su vieja guardia de dirigentes, ex alcaldes y ex legisladores, podrían recomponer al PRI y eventualmente superar la magra cosecha de presidencias y diputaciones, si consiguen presentarse ante los ciudadanos como una opción de gobierno y no como una pandilla de rijosos que no se ponen de acuerdo ni adentro.

De eso depende.

#### -OÍDO EN EL 1810-

Que un sujeto muy descalificado, que fue secretario particular de Jesús Rodríguez y ahora pretende ser director de Ciencias Políticas, está detrás de la escandalera armada a las afueras del auditorio de la Facultad de Contaduría.

#### -¡PREEPAREN!

Me escribe María del Rosario Méndez, presidenta de la Asociación Nacional Pro Superación Nacional A.C. que está organizando una quermés para el sábado en el Jardín Guerrero.

La (ANSPAC) fue fundada en 1974 en la ciudad de Monterrey N.L. y en el año de 1984 en la ciudad de Querétaro y actualmente cuentan a nivel nacional en 58 ciudades de la República Mexicana, con un promedio de 92,850 socias y en el estado de Querétaro un promedio de 122 unidades con 5,850 socias.

Anspac se fijó como misión la superación de la mujer, basada en el desarrollo de los ocho valores fundamentales de la persona; espirituales, morales, estéticos, intelectuales, sociales, afectivos, físicos y económicos, me dice María del Rosario Méndez de Olivares.

El curso Básico tiene una duración de tres años y su objetivo es ayudar a la mujer a fortalecer su autoestima, el respeto a sí misma, a los demás y a la sociedad a la que pertenece. En Anspac, están convencidas que quien ayuda a una persona a superarse, contribuye a su propia superación.

Este sábado 16 de febrero tendrán una quermés, un evento importante para recaudar fondos en el Jardín Guerrero. "La finalidad aparte de invitar a la sociedad queretana es también para nuestra ex socias, pues nos gustaría que estuvieran presentes".

Servida.

#### -¡AAAPUNTENI-

Vino Calderón.

Desde aquí, en el marco de la celebración por el 91 aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna, el presidente de la República convocó a un pacto nacional por la legalidad y la seguridad, cuando la violencia y el crimen organizado se enseñorean a todo lo ancho y largo del país.

Que todos los niveles de gobierno, ayuntamientos y la sociedad en su conjunto se unan en contra del crimen organizado, pidió aquí Felipe Calderón Hinojosa. El mensaje fue dado en sitio y lugar ideal. Su concreción es harto difícil, cuando las bandas poseen tan alto poder corruptor y una fuente inagotable de recursos económicos.

El desafío para el gobierno y la sociedad es inmenso. Ojalá y lo planteado en el Teatro de la República vaya más allá de las palabras.

Ojalá.

#### -¡FÚEGO!

La fiesta constitucionalista congregó aquí al presidente y todo su gabinete, más de la mitad de los gobernadores y representantes de los poderes e instituciones de México.

Junto a los que son, estaban muchos de los que fueron y todos los que quieren y pueden ser en el ámbito federal y estatal.

En el presidium Juan Camilo Mouriño y Enrique Peña Nieto, los jóvenes prospectos del PAN y el PRI para el 2012 y acá en la primera fila del lunetario el panista Manuel González Valle y el priista José Calzada, listos para el 2009 y juntos, al lado de Guillermo Tamborrel. Por ahí también el edil sanjuanense Jorge Rivadeneyra y allá en los palcos, Alfredo Botello Montes y, por separado, Armando Rivera Castillejos.

A la entrada del teatro, los ex gobernadores Ignacio Loyola Vera, que quiere ser diputado federal o local!, Antonio Calzada Urquiza y Enrique Burgos García, acompañado por Jesús Rodríguez y el errático Jaime Escobedo.

svnegas\_ramirez@hotmail.com



## RECTOR DE 10

Ya causó estado la magnífica labor realizada por el rector Raúl Iturralde Olvera al frente de la Universidad Autónoma de Querétaro, a la que no solamente sacó de su marasmo económico sino que la ha colocado entre las más transparentes y adelantadas del país.

Como lo acreditó en el segundo informe de su gestión, el viernes anterior, en presencia del Gobernador Francisco Garrido Patrón, miembros del Consejo Universitario y centenares de invitados.

Atrás quedaron la deuda de 380 millones con el Seguro Social y la incertidumbre sobre la viabilidad de la Institución, sometida a un régimen de jubilaciones y pensiones, que no daba para más. El trabajo fino del jefe universitario y la comprensión de los sindicatos los condujo un acuerdo que permite vislumbrar mejores tiempos para el Alma Mater.

Tan es así que hoy mismo y con el aval de amplios sectores de la comunidad universitaria, Iturralde Olvera ha aceptado buscar la reelección, a fin de consolidar el proyecto académico y administrativo en curso, como seguramente ocurrirá. Cuenta el rector con enorme aceptación entre el estudiantado y los trabajadores universitarios, a pesar de las ambiciones de algunos que pretenden involucrar a la UAQ en procesos políticos partidarios.

La capacidad de convocatoria de Raúl Iturralde quedó de manifiesto con la relevante concurrencia universitaria al segundo informe rectoral por parte de representantes de la sociedad civil, de los poderes del Estado, ayuntamientos, instituciones educativas, grupos empresariales y medios de información. El auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración fue insuficiente para albergar a los más de dos mil asistentes a la ceremonia del viernes.

Encabezaba a los invitados el Gobernador Francisco Garrido Patrón, a quien el rector hizo un amplio y merecido reconocimiento por el apoyo para la liberación de la deuda universitaria y por su permanente apoyo y respeto a la institución.

Acompañaron al jefe del Ejecutivo el Alcalde Manuel González Valle y su esposa Ana Laura García de González Valle, el Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, la Secretaria de Educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, el edil sanjuanense Jorge Rivadeneira, los senadores José Calzada Rovirosa y Eduardo Nava Bolaños, el magistrado Jesús Garduño Salazar, el Diputado Marco Antonio León Hernández y el Presidente Municipal de Cadereyta, Abelardo Ledesma.

También estuvieron los ex rectores Enrique Rabell Fernández, Salvador Septién Barrón, Jesús Pérez Hermosillo y Alfredo Zepeda Garrido, además de ex directores de todos los planteles y distinguidos empresarios como Chelo y Roberto Ruiz Rubio.

La fiesta universitaria concluyó con un diálogo del Rector Raúl Iturralde Olvera con un grupo de estudiantes universitarios que le exigieron revisión y reducción de cuotas, a los que atendió con la cordialidad de siempre. Hay conciencia entre los universitarios en que tienen a uno de los mejores dirigentes de su historia y a quien DIARIO DE QUERÉTARO declaró recientemente el Personaje del Año y que sin duda es un rector de diez.

### FORMULA DE UNIDAD

Entre los grupos priístas comienza a perfilarse una posibilidad de entendimiento y unidad, ante la ineludible y necesaria renovación de su dirigencia, luego de años de desgaste y derrotas. Saben en el Partido Revolucionario Institucional que si no se ponen de acuerdo no sacarán al buque de la barranca.

Reducido al mínimo, pero aún así segunda fuerza política de la entidad, el antes poderoso "partidote" está ante quizá la última oportunidad de recomponerse y dar la batalla en el proceso electoral de 2009. No le queda otra

La dirigencia encabezada por Jesús Rodríguez Hernández y sus incondicionales no dan para más. Hoy es urgente un acuerdo multicolor de las fuerzas locales a la causa de ese Instituto político, dejando de lado enconos y traiciones. En las últimas horas comienza a vislumbrarse una posibilidad de acuerdo y entendimiento para integrar una fórmula de unidad con miembros de los diferentes grupos que conforman al Revolucionario Institucional, con priístas de cepa como Enrique González González, Dalia Garrido, Edgardo Rocha Pedraza y otros.

El PRI, que reanudará este sábado 16 su malograda sesión de consejo político estatal, puede retomar el camino del futuro o del pasado, según quiera. El dilema está entre prepararse ya para el 2009 o seguir instalado en el '07, cuando perdieron el Estado. Así de duro, así de claro.

### VISITA PRESIDENCIAL

El martes estuvo en Querétaro el Presidente Felipe Calderón Hinojosa para conmemorar el 91 aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna. Vino con todo el gabinete, poderes y gobernadores para enviar un mensaje claro a la nación: o nos unimos todos contra la inseguridad y el crimen organizado o nos seguiremos desangrando como nación dominada por los grupos violentos.

Ahí estaban todos o casi. El jefe del Ejecutivo federal y su gabinete (Mouriño, Galván, Medina Mora, García Luna, Vázquez Mota, Cárdenas, Cordero, etc.) junto con los gobernadores encabezados por el anfitrión Francisco Garrido Patrón, el presidente de la Suprema Corte, el del senado y el vicepresidente de la Cámara de Diputados, entre otros.

En primera fila los senadores José Calzada Rovirosa y Guillermo Tamborrel, representando a los dirigentes nacionales del PRI y el PAN, lo que eso signifique, junto con el Alcalde panista, Manuel González Valle, el más claro aspirante a la gubernatura del Estado.

**T**ambién estaban el alcalde sanjuanense Jorge Rivadeneyra Díaz junto con los demás presidentes municipales y allá arriba, en el palco de honor, el gabinete en pleno con el Secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes, el Secretario Particular, Ricardo Anaya Cortés, el Tesorero, Manuel Alcocer Gamba, el Procurador, Juan Martín Granados Torrès, la Secretaria de Educación, Lupita Murguía, la Secretaria de Turismo, Esther Carboney, el Oficial Mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury y demás.

Fue notoria también la presencia de los ex gobernadores Enrique Burgos García, Antonio Calzadón Urquiza e Ignacio Loyola Vera, que desayunó enfrente (en el Fin de Siglo) con el ex alcalde capitalino Armando Rivera Castillejos. Junto al mensaje por la seguridad del Presidente Felipe Calderón Hinojosa, los queretanos vimos también los rostros y los mensajes políticos para cuando venga lo que vendrá. Ahí estaban todos o casi todos. Los que aspiran y suspiran. Y es que dicen que político que no aspira, expira.

El Presidente Felipe Calderón Hinojosa regresará a Querétaro el próximo día 28 para inaugurar Bombardier y poner la primera piedra de la Universidad Aeronáutica, grandes proyectos del Gobernador Francisco Garrido Patrón, el hombre que tiene el control del Estado y sin duda del PAN, a pesar de que algunos ambiciosos quisieran verlo declinar para echar su cuarto de bastos.

Vaya, hasta el jefe de la Nación tomó una de las frases de Garrido para su discurso del 5 de Febrero y lo citó con su aserto sobre la fuerza de la razón como base de la ley. Vean los que quieren ver.

#### NOMBRES

En cada distrito electoral el PAN va a demostrar su unión. Desde inicios de año las precampañas de los que quieren ser regidores, diputados y ediles y por su puesto gobernador, ya están. En esta ocasión le daremos a conocer quién y cómo se mueven en siete de los quince distritos. Es una pequeña radiografía de las formas y las maneras en que el PAN y sus militantes actúan. En cada uno de los distritos el acarreo, las prácticas estilo priísta, son un común denominador.

Empezamos pues: en el I distrito los que se mueven son: Salvador Martínez -actual director de asuntos legislativos- Carlos Uribe -ex titular de Protección Civil-, Samuel Aldana -asistente del Diputado Rafael Puga Torvar- Ignacio del Río -director administrativo en el municipio de Querétaro- Jesús Fabela -ex subcoordinador de la contaduría mayor, de hacienda- y aunque parece que ya no quiere, pero se sigue moviendo está el delegado del centro histórico Joel Perea. El que lleva mano sin embargo es el regidor Gerardo Rojas, y es que dicen que en el PAN el que tienen más canicas es el que gana y Rojas y familia acumulan más de 120.

En el II distrito están dándose con todo Lucio Arteaga, el delgado en Carrillo Puerto Benjamín Rojas (aunque se dice que el delegado

podría estar jugando para su hija), el flamante director del IMPLAN en El Marqués, Saúl Ugalde, apoyado por el diputado Raúl Reyes, el ex delegado Tomás Hernández. El que trae mano -hasta el momento- es Javier Vázquez, coordinador de los regidores panistas.

En el III distrito los que se mueven y bastante, son en primer lugar el magistrado Marcos Aguilar -que dicen tiene muchas posibilidades- Luis Manuel Segura y el delegado de la Condusef, Antonio Castillo Wilars. En este distrito "el negro" lleva mano aunque su amistad y cercanía con Arturo Molina le quita votos, además de su irregular actuar.

En el IV, el Dr. Hurtado amigo personal de Alfredo Botello que perdió la candidatura a la diputación con Alejandro Straffon -que por cierto no está haciendo malos quesos- es el que lleva delantera, pero el Delegado Francisco Ramírez ya alzó la mano.

En el V hay muchos que ya están en el arrancadero: de inicio el Oficial Mayor del congreso, Gerardo Cuano, luego el Regidor Apolinar Villegas -que parece ya se le quitó la idea de ser el interino de Manuel González- luego Daniel Herrejón, actual director del Copladem en el municipio, también compite Manlio Fabio Llamas, esposo de la Secretaria Particular del edil, González Valle, Beatriz Marmolejo, en ese distrito también quiere Juan Carlos Oseguera el delegado de la Secretaría de Gobernación y con pocas posibilidades David Badilla. Dicen que la que trae mano en ese distrito es Lorena Loza, esposa de Jorge Luis Alarcón.

En el VI podría participar Ignacio Loyola -en caso de no ir al I distrito federal- y lo haría en contra de Roberto Osornio, Marco Colín -el gris delegado que no ata ni desata- la regidora muda Ana Hernán Colunga. El que lleva mano sin duda es Juan Carlos Ortiz.

En el VII que es el municipio de Corregidora se dice que Germán Borja la va a pelear. Aunque esto es un volado pues el actual edil no las trae todas consigo en el comité y ante la militancia que está esperando cobrárselas. Rafael Montoya no ha olvidado las afrentas del "many".

#### ACIERTO

El área de catastro del municipio es primera de las cuatro direcciones de la Secretaría de Finanzas municipales que acaba de ser certificada con un ISO. Luego seguirá ingresos -encabezada por Arturo Torres- y después las siguientes. En el evento de entrega de este certificado que en realidad denota un gran trabajo el Director de Comercialización IQS, Armando Zárate González, explicó que ésta es una norma internacional que establece los requisitos para sistemas de gestión de calidad, y que en la República Mexicana existen más de 100 mil entidades de gobierno y privadas, de las cuales entre 4 mil y 4 mil 500 están certificadas. Además, destacó que la certificación no es sólo una meta, sino el inicio de una nueva forma de trabajo. Es importante mencionar que para mejorar la eficacia de este sistema de calidad, la Dirección Municipal de Catastro desarrolló actividades tales como: capacitación en la Norma ISO 9001: 2000 (Jefaturas AD) (Personal operativo PO); mapeo de los procesos y sus enfoques; definición de la po-

lítica de calidad y sus objetivos; desarrollo de los nuevos procedimientos y adecuación de los ya existentes; elaboración del Manual de Calidad de la Dirección de Catastro Municipal; formación de auditores internos y aplicación de la primera auditoría interna, corrección a los hallazgos de la Auditoría Interna, Junta de Revisión de Avances por la Dirección, y Auditoría de Certificación. Una más de Miguel Martínez

#### LA MANO DE LOMELI

En el municipio de Querétaro le han dado un fuerte apoyo a las cuestiones del desarrollo agropecuario, pero falta. Pues a pesar de que la vocación de nuestro municipio es más urbana, hay que decir que también existen zonas, rurales que requieren atención, programas y estrategias de acción que los lleven a una mayor prosperidad. Hay que echarle la mano a los que más lo necesitan con programas y acciones que permitan a los ciudadanos superar la pobreza y que no se vean como "ayudas misericordiosas" que llegan por alguna razón divina sino por una acción de gobierno. Lomelí -el aspirante al municipio de El Marqués- sabe de eso.

#### MODERNIDAD

En el municipio de El Marqués el Gobernador del Estado, Francisco Garrido, inauguró una nueva vialidad de acceso en la delegación de La Griega con lo que, sin duda, se modernizará aún más esa región a la que tanto ha apoyado el jefe del ejecutivo. Dará a El Marqués un rostro más moderno y funcional para complementar las estrategias de desarrollo regional que tanta falta hacen en el centro del estado. Ahí en El Marqués donde se está desarrollando el proyecto aeronáutico e industrial más importante de la actual administración, se van viendo avances significativos para hacer de Querétaro uno de los centros industriales más importantes del País. Además en este mismo mes en el municipio que gobierna Enrique Vega Carriles estará, de nueva cuenta, el presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa, para inaugurar la planta de Bombardier.

#### INCENDIOS EN BALDIOS

El miércoles de la semana pasada se incendió un lote baldío sobre la avenida Santiago Tlatelolco, que divide las colonias Lomas de San Pedro Peñuelas y Villas de Santiago. El percance, que preocupó a lo vecinos quienes salieron a las calles ante el temor de que el fuego alcanzara sus viviendas, fue atendido por el Cuerpo de Bomberos. Esto sucedió al lado oriente del extenso lote. Pues resulta que el sábado -tres días después- en la parte poniente del mismo baldío, frente a la UTEQ, sucedió lo mismo y nuevamente tuvieron que acudir los bomberos. Qué casualidad, ¿no? Hasta donde sabemos, es responsabilidad del dueño mantener limpios los lotes baldíos, pero no vemos quién haga valer este derecho de la ciudadanía. ¿O será que los están limpiando con la técnica del fuego?

Los legisladores y las autoridades están muy ocupados en que la gente no fume en restaurantes, que paguen la verificación de su auto, muy estrictos en que no funcionen bares fuera de horarios. ¿Y los baldíos que con incendios pueden poner en peligro a decenas de familias y a sus propiedades? ¿Los especuladores de terrenos son influyentes, son funcionarios, dan mordidas, pagan a los bomberos el costo de apagar los incendios en sus propiedades. Se levantan actas o denuncias por daños en propiedad ajena? ¿Habría alguien que responda?

**LA CAMINERA**

Al afectado Luis Alberto Fernández -aquél de las facturas apócrifas en Radio Universidad- atribuyen el sainete del viernes en la UAQ, cuando se pretendió aprovechar la presencia del Gobernador Francisco Garrido para llamar la atención sobre las ambiciones de los que quieren un boleto pirata para la elección de director en Ciencias Políticas. No cambia el ex secretario de Chucho Rodríguez.